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- A Polícia Federal se 
prepara para assu-
mir, a partir de julho, 
a fiscalização de 
armas e munições 
de portadores do 
registro de Caçador, 
Atirador desportivo e Colecionador (CAC). 
O governo federal liberou R$ 20 milhões 
para estruturar o novo modelo, que subs-
tituirá de forma definitiva a atuação do 
Exército nessa área. De acordo com o Mi-
nistério da Justiça, 600 agentes já foram 
treinados, e 123 unidades especializadas 
devem começar a funcionar nas capitais e 
em cidades do interior. A supervisão será 
centralizada na Coordenação Geral de 
Controle de Armas.

- R$ 14 bilhões: esse 
é o valor que pode-
ria ser destinado a 
projetos sociais pelo 
Imposto de Renda 
de pessoas físicas, 
sem custar a mais 
para os contribuintes — segundo a Receita 
Federal.
Ainda assim, em 2024, apenas 2,43% 
desse valor foi destinado a instituições 
filantrópicas.
E essa simples ação pode salvar vidas. 
Destinando até 3% do seu IR — a pagar ou 
a restituir — para os projetos do Pequeno 
Príncipe, maior hospital pediátrico do Bra-
sil, você apoia o trabalho da instituição que 
atende 60% dos pacientes via SUS.

- O A Comissão de 
Esportes (CEsp) tem 
reunião marcada 
para a próxima 4ª 
feira, a partir das 
10h30, com 5 itens 
na pauta. 2 são proje-
tos que regulamentam a publicidade das 
empresas e serviços de apostas esportivas. 
1 deles é o projeto que restringe os horá-
rios em que essas propagandas podem 
ser veiculadas (PL 2.985/2023). O texto 
original, de Styvenson Valentim (PSDB-RN), 
vedava qualquer ação de comunicação que 
promovesse a loteria de apostas esportivas.  
Carlos Portinho (PL-RJ), no seu relatório, 
passou a autorizar a veiculação no intervalo 
entre as 22h e as 6h, em rádio e televisão.

- A deputada Carla 
Zambelli (PL-SP) 
declarou que não 
resistiria a uma 
eventual prisão, após 
ser condenada a 10 
anos de reclusão por 
envolvimento em ataques aos sistemas 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ) para 
inserir documentos falsos. Ela negou par-
ticipação no caso, culpou o hacker Walter 
Delgatti Neto e informou que vai recorrer 
da decisão do Supremo Tribunal Federal 
(STF). “Eu não me vejo capaz de ser cui-
dada da forma como eu tenho que ser 
cuidada”, disse, referindo-se a problemas 
de saúde. “Meus médicos são unânimes em 
dizer que eu não sobreviveria na cadeia”.

- Com o objetivo de 
atrair investimentos e 
apresentar as poten-
cialidades do estado a 
empresários e grupos 
investidores para 
Alagoas, o secretário 
de Relações Federa-
tivas e Internacionais 
(Serfi), Júlio Cezar, 
promoveu uma rodada 
da negócios em São 
Paulo, nas áreas da 
indústria, alimentos, 
supermercados, saúde, 
esporte, educação e 
tecnologia. A agenda 
iniciou com a Prevident 
Saúde, empresa de pla-
nos odontológicos que 
pode ampliar significa-
tivamente o acesso à 
saúde básica bucal.

- Em audiência pública 
na Câmara dos Depu-
tados para debater 
descontos irregulares 
sobre o pagamento do 
piso salarial dos pro-
fissionais da enferma-
gem, representantes 
da categoria relataram 
várias formas que 
empregadores utilizam 
para burlar a lei. Eles 
reclamaram da falta 
de reajuste salarial 
desde 2022 e pediram 
a regulamentação da 
jornada de trabalho. 
Os problemas com a 
aplicação do piso co-
meçaram logo depois 
da aprovação da lei que 
instituiu o benefício 
(4.434/22), em 2022.

(82) 99333.6028

Deu Bom!

Deu Ruim!



A P r e f e i t u r a  d e 
Maceió, por meio 
da Secretaria Muni-

cipal de Fazenda (Sefaz), 
está notificando as empre-
sas que possuem débitos 
de taxas mercantis e orien-
tando que regularizem suas 
pendências fiscais, para 
evitar consequências. As 
Pessoas Jurídicas que não 
estiverem em dia poderão 
ser multadas, ter o cadastro 
suspenso, o bloqueio para 
emissão de notas fiscais de 
serviço e até mesmo a inter-
dição do estabelecimento.

Os débitos correspon-
dem à Taxa de Licença de 
Funcionamento (TLF), 
também conhecida como 
Taxa de Localização, e à 
Taxa de Licença para Insta-
lação (TLI). A TLF é cobrada 
anualmente e dividida em 
duas parcelas, e é lançada 
de acordo com a atividade 
econômica exercida pelo 
empreendimento. Já a TLF 
é lançada sempre que uma 
empresa é aberta ou tem 
seu endereço ou atividade 

alterado.
A relação das empre-

sas em débitos pode ser 
conferida no www.maceio.
al.gov.br. As guias de paga-
mento dos débitos mercan-
tis estão disponíveis no site 
online.maceio.al.gov.br.

Para gerar o extrato 
de débitos basta esco-
lher a opção Mobiliário 
- Empresa/Autônomo e 

informar o número do 
cadastro mercantil do esta-
belecimento.

Segundo a Fazenda 
Municipal, o edital, publi-
cado no Diário Oficial do 
Município e que pode ser 
acessado clicando aqui, é o 
primeiro aviso para tornar 
público a situação, cabendo 
medidas administrativas 
posteriores, que podem 

gerar multas e interdição 
do estabelecimento.

O trabalho de notifica-
ção e autuações das empre-
sas inadimplentes será 
realizado junto a Secretaria 
Municipal de Segurança 
Cidadã de Maceió(Semsc), 
órgão responsável pela 
fiscalização de posturas e 
funcionamento de ativida-
des econômicas.
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Os alunos e alunas da Escola de Ensino 

Fundamental Professor Mário César Fontes, no 

bairro Planalto, Arapiraca, ganharam um novo 

equipamento para o desenvolvimento das suas 

atividades físicas. Na manhã de ontem, o prefeito 

Luciano Barbosa inaugurou a Quadra Poliesportiva 

Vicente Categoria, em homenagem a um dos 

grandes desportistas do município arapiraquense. 

Categoria era conhecido pela magia que encantava 

a todos durante os intervalos dos jogos da ASA, no Estádio Municipal Coaracy da Mata Fonseca. 

Com as suas embaixadinhas, ele desafiava a torcida e se autodenominava o “Dono da Bola”. 
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Sefaz notifica empresas com 
débitos de taxas mercantis
Situação fiscal pendente pode gerar multas, suspensão do cadastro e interdição Faleceu no dia de 

ontem, aos 54 anos, 
o empresário Enaldo 
Marques, vice-presi-
dente da Associação 
Comercial de Maceió 
(ACM) e da Federação 
das Associações Comer-
ciais de Alagoas (Fede-
ralagoas). Ele enfrentava 
um câncer e vinha se 
afastando gradualmente 
das atividades institucio-
nais.

Natural do Paraná, 
Enaldo construiu sua 
trajetória empreende-
dora em Alagoas, com 
início em Santana do 
Ipanema. À frente da 
Grafmarques e de outras 
empresas, consolidou-
-se como liderança ativa 
no setor produtivo, com 
participação constante 
em pautas voltadas ao 
fortalecimento do comér-
cio local. 

Além do  papel 
empresarial, teve atua-
ção relevante no esporte 
alagoano. Torcedor do 
CRB, ocupou cargos 
estratégicos no clube.

Luto

Vice-presidente 

da ACM, Enaldo 

Marques, morre

Empresas estabelecidas em Maceió que estejam com débitos devem procurar a prefeitura



No início desta semana, 

foi apresentado – no 

Congresso Nacional – o 

requerimento para a aber-

tura da Comissão Parlamen-

tar Mista de Investigação 

(CPMI), que visa apurar as 

fraudes descobertas pela 

Polícia Federal (PF), que 

estavam sendo cometidas no 

INSS, por meio de descontos 

nas redes de aposentados 

e pensionistas. A soma dos 

esquemas investigados 

pode chegar a cifra de R$ 90 

bilhões, conforme informa-

ções que estão sendo veicu-

ladas pela imprensa.

O pedido protocolado 

para a abertura da CPMI, 

que ainda não tem prazo 

para ser apreciado, conta 

com o apoio de 36 senadores 

e 223 deputados federais. 

Porém, a maioria da bancada 

alagoana optou por não assi-

nar o requerimento, que 

conta apenas com o apoio de 

2 alagoanos: os deputados 

federais Alfredo Gaspar de 

Mendonça (União Brasil) 

e o Delegado Fábio Costa 

(Progressistas). 

No Senado, nenhum 

dos 3 senadores assinaram 

o pedido para a abertura da 

CPMI, que é capitaneado 

pela senadora Damares 

Alves (Republicanos/DF) e 

a deputada federal Coronel 

Fernanda (PL/MT). 

A CPMI teria por obje-

tivo investigar os chamados 

descontos associativos frau-

dulentos.

D 
e acordo com os mais 

recentes dados do 

Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatísticas 

(IBGE), Alagoas teve, com 

base nos dados de 2024, 

o maior crescimento de 

renda mensal do país, com 

uma alta de 17,4%, quando 

comparado com o ano de 

2023. 

Isso significa dizer que 

o rendimento médio real 

do alagoano ficou em R$ 

2.160,00. Esse número indica 

uma melhoria em Alagoas 

com relação aos salários que 

são pagos no Estado, sobre-

tudo quando anteriormente 

o valor registrado era de R$ 

1.839,00. Porém, mesmo 

diante do crescimento a 

renda média em Alagoas 

ainda se encontra abaixo 

da nacional, que é de R$ 

3.057,00. Alagoas só perdeu 

para Pernambuco, em que 

a alta foi de R$ 1.824,00 para 

R$ 2.221,00. 

Ainda em relação a 

Alagoas, mesmo diante da 

alta, o Estado ocupa a 22ª 

posição no ranking do indi-

cador nacional. O Distrito 

Federal lidera o ranking, 

seguidos por São Paulo (R$ 

3.785,00), Rio de Janeiro (R$ 

3.618,00), Santa Catarina (R$ 

3.590,00), Rio Grande do Sul 

e Paraná (Ambos com R$ 

3.571,00).

A l a g o a s  t a m b é m 

ocupou posição de desta-

que no crescimento do 

rendimento mensal real 

domiciliar per capita, que 

apresentou a 4ª maior alta 

no país, atrás apenas do 

registrado em Pernambuco 

(+24,08%), Sergipe (+14,97%) 

e Paraná (+14,89%).

Apesar dos avanços, 

o rendimento médio per 

capita em AL (R$1.317,00) 

ainda é um dos meno-

res do país, acima apenas 

do AC (R$1.239,00), AM 

(R$1.231,00), CE (R$1.210,00) 

e MA (R$1.078,00). No 

Brasil, o rendimento médio 

per capita foi de R$2.020,00 

para o ano de 2024.

Alagoas também apre-

sentou aumento no índice 

de Gini, indicador que mede 

a desigualdade na distribui-

ção de renda dentre de uma 

população. O valor do índice 

de Gini varia entre 0 (zero) e 

1 (um). Valores mais altos – 

ou seja, mais próximos de 1 – 

indicam maior concentração 

de renda nas mãos de menos 

pessoas.

O menor valor de Gini na 

série histórica no estado foi 

alcançado em 2023 (0,486) e o 

maior valor (0,550) foi regis-

trado em 2018. Para 2024, AL 

apresentou Gini de 0,518 e 

ocupa a 6ª posição nacional 

em concentração de renda, 

liderada pelo DF (0,547).

Cerca de 34,4% dos 

domicílios alagoanos rece-

bem Bolsa Família, acima 

da média nacional de 18,7%, 

e 7ª posição no país. O valor 

apresentou pouca varia-

ção no comparativo com os 

anos de 2023 (34,9%) e 2012 

(34,1%). O recebimento 

do Benefício de Prestação 

Continuada (BPC-LOAS) é 

realidade em 8% dos domi-

cílios. Apenas o Amapá, com 

8,1%, supera a proporção de 

domicílios beneficiados pelo 

programa. 

Redação

Rendimento médio real do alagoano ficou em R$ 2.160,00

AL teve o 2º maior crescimento 
de renda mensal de todo o país
IBGE, Apesar da alta de 17,4%, o Estado ainda registra média abaixo da nacional

Congresso Nacional

Apenas 2 parlamentares da bancada alagoana 
assinam requerimento para a CPMI do INSS
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O deputado federal 
Nikolas Ferreira (PL) proto-
colou um pedido de impea-
chment do ministro Flávio 
Dino (STF) por suposto 
crime de responsabilidade. 
A representação acusa o 
magistrado de atuação 
político-partidária, vedada 
a integrantes do Supremo, 
após Dino sugerir uma 
“chapa imbatível” para 
as eleições ao Governo do 
Maranhão, encabeçada por 
Felipe Camarão (PT), atual 
vice-governador.

“Sob qualquer ângulo, 
dúvidas não pairam de 
que Sua Excelência trans-
pôs os limites impostos 

aos magistrados e efeti-
vamente atuou com viés 
político em evento público 
de notoriedade”, afirma 
a denúncia de Nikolas 
obtida pela coluna. O 
documento é direcionado 
ao Senado, Casa respon-
sável por analisar o afas-
tamento de ministros do 
Supremo. Já interlocutores 
de Dino argumentam que a 
declaração do ministro “foi 
em tom de brincadeira” e 
negam qualquer tipo de 
atuação partidária.

A fala de Flávio Dino 
que provocou o pedido 
de impeachment ocorreu 
durante aula magna do 
curso de Direito do Centro 
Universitário UNDB, em 
São Luís (MA). Diante de 

uma plateia de estudan-
tes, e na presença de Felipe 
Camarão e da professora 
Teresa Helena Barros, o 
ministro afirmou. “É um 
prazer te ver, Felipe. Em 
nome dessa amizade, 
quero te dar uma suges-
tão: coloque a Teresa como 
vice-governadora, que 
essa chapa vai ficar imba-
tível, porque essa mulher é 
popular”.

Em outro trecho, o 
ministro comentou a 
recepção do público às 
figuras políticas. “Quando 
vocês aplaudiram, eu 
disse: ‘Camarão é o cara’. E 
quando vocês aplaudiram 
mais a Teresa, pronto”, 
declarou, sob aplausos 
da plateia. Para Nikolas 

Ferreira, as falas ultrapas-
sam os limites da liberdade 
de expressão pessoal e 
representam “interferência 
indevida no processo polí-
tico local”.

Felipe Camarão é o 
pré-candidato do PT ao 
Governo do Maranhão 
em 2026. Foco do gracejo 
de Dino, a professora 
Teresa Helena Barros não 
faz planos de ingressar na 
política.

O documento protoco-
lado por Nikolas Ferreira 
sustenta que o ministro 
violou preceitos constitu-
cionais e infraconstitucio-
nais ao abandonar a exigida 
neutralidade que rege a 
conduta dos membros do 
Judiciário.

O governo federal 
vai publicar uma 
portaria que muda 

a chamada “regra de prote-
ção” do Bolsa Família, 
– que permite as famílias 
continuarem recebendo 
o programa, mesmo após 
aumento de renda, desde 
que ainda estejam em situ-
ação de vulnerabilidade.

Em abril, mais de 3 
milhões de famílias foram 
beneficiadas pela modali-
dade.

Na prática, a norma fará 
com que, a partir de junho, 
as famílias cadastradas que 
tiverem aumento na renda 
continuem recebendo o 
benefício em um período 

de transição de apenas um 
ano. Atualmente, o prazo é 
de dois anos.

Além disso, o valor 
máximo para entrar na 
modalidade de proteção do 
programa social passará a 
ser de R$ 706,00. Hoje, esse 

valor é de R$ 759,00.
Por exemplo:  uma 

família que recebe o Bolsa 
Família e passa a ter uma 
renda per capita (por 
pessoa) entre R$ 218,00 até 
R$ 706,00 por mês, poderá 
seguir sendo beneficiado 

por mais 12 meses, e não 
mais 24, recebendo 50% do 
valor do programa.

Hoje, o valor do corte 
está atrelado ao salário-
-mínimo. A nova portaria, 
porém, permitirá que o 
valor de R$ 706,00 seja fixo. 
A ideia, segundo fontes, é 
que essa mudança permita 
ao governo economizar 
para cumprir com as regras 
do Orçamento 2025.

Já o Ministério do 
Desenvolvimento e Assis-
tência Social (MDS) afir-
mou que “a fixação do 
novo limite de renda 
está alinhada à linha de 
pobreza internacional, 
fixada a partir de estudos 
sobre a distribuição de 
renda em diversos países 
do mundo”.

Metrópoles

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) voltou a 
criticar a regulação das 
redes sociais. Em entre-
vista ao portal UOL, o 
ex-chefe do Executivo 
disse que a proposta 
pode levar a uma 
“censura bruta”.

Bolsonaro também 
negou ter incentivado 
a manifestação que 
ocorreu em 8 de janeiro 
de 2023. Ao UOL, o 
ex-presidente atribuiu 
responsabilidade à 
esquerda. Ele lembrou 
que, à época, o governo 
já estava sob o comando 
do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Além disso ,  o 
ex-chefe do Executivo 
criticou o silêncio dos 
governadores de direita 
diante de sua inelegibi-
lidade. Bolsonaro suge-
riu que eles deveriam 
questionar os motivos 
da decisão dos minis-
tros do Supremo Tribu-
nal Federal.

O ex-presidente 
rejeitou incluir a inele-
gibilidade no projeto 
de anistia e defendeu a 
ideia de que não deve-
ria ser responsabilizado 
pelas depredações ocor-
ridas enquanto estava 
fora do país. “Estava 
fora em janeiro”, disse. 
“É justo pagar uma 
pena por depredação 
de patrimônio se eu 
estava na Disney?”.  
Sobre o escândalo no 
INSS, 

Bolsonaro defen-
deu investigações sobre 
descontos ilegais em 
aposentadorias. “Nós, 
da direita, assinamos 
a Comissão Parlamen-
tar Mista de Inquérito 
(CPMI)”, disse. 

Política

Jair Bolsonaro: 

regular redes 

é caminho para 

‘censura bruta’
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Bolsa Família terá mudanças na chamada “regra de proteção”

Governo muda regra de renda 
e reduz tempo de permanência
Bolsa Família, Em abril, mais de 3 milhões de famílias foram beneficiadas

“Chapa imbatível”

Nikolas protocola pedido de impeachment 

de Flávio Dino por fala sobre petista



U    m servidor público 
foi preso, na manhã 
de ontem, durante a 

Operação Castelo de Areia, 
deflagrada pela Polícia Civil 
de Alagoas, nos municí-
pios de Maceió e Anadia. 
O servidor é acusado de 
aplicar golpes milionários, 
causando um prejuízo de 
aproximadamente R$ 2 
milhões.

Durante  a  opera-
ção foram cumpridos 
mandados de busca e 
apreensão tanto na capital 
alagoana quanto em Anadia. 
De acordo coma Polícia 
Civil, foram apreendidos 
documentos de identidade 
falsificados, documentos 

de veículos, contratos de 
compromisso de compra e 
venda de imóvel, um simu-
lacro de arma de fogo e 
munição.

Outras pessoas podem 
es tar  envolv idas  no 
esquema criminoso que 
gerou o prejuízo estimado 
de R$ 2 milhões. Segundo 

as primeiras informações, o 
servidor público – que não 
teve a identidade revelada 
– iludia as vítimas com a 
falsa promessa de participa-
ção em um suposto inves-
timento na construção de 
uma casa de luxo que seria 
em condomínio de alto 
padrão localizado na Barra 

de São Miguel. 
O suspeito ainda entre-

gava às vítimas veículos 
alugados, como se estes 
pertencessem a ele, para dar 
garantia, além de utilizar 
contratos de compra e venda 
falsificados. Entre as vítimas 
do acusado estão a própria 
esposa, o sogro, colegas de 
trabalho e amigos do inves-
tigado, o que demonstra o 
grau de confiança explorado 
nos golpes. 

A Polícia Civil segue 
com as investigações para 
identificar outros possíveis 
envolvidos e novas vítimas. 
A operação contou com 
apoio da Dinpol, do Núcleo 
de Planejamento Operacio-
nal da DGPC, da DNARC, 
da Dracco, do GEAI , da 
Oplit, e da Polícia Penal.

Um correspondente 
bancário vinculado ao Banco 
do Brasil, que não teve a iden-
tidade revelada, acusado de 
desviar o valor de R$ 723.828 
,00 de contas de 67 clientes 
da agência bancária de Olho 
d’Água das Flores, no Sertão 
de Alagoas, teve a prisão 
preventiva decretada pela 
Justiça.

O suspeito é acusado de 
crimes de peculato, inser-
ção de dados falsos em 
sistema de informações e 
falsidade ideológica qualifi-
cada. A prisão foi decretada 
por pedido do Ministério 
Público de Alagoas, por 
meio da Promotoria de 

Justiça do município. A 
expectativa do promotor do 
caso, Alex Almeida, é que 
com a prisão e os bloqueios 
de bens se consiga recupe-
rar os valores roubados dos 
clientes. 

“O Ministério Público 
acredita que com a prisão e o 
confisco dos bens as pessoas 
lesadas podem ser ressar-
cidas, exista uma repara-
ção dos danos, porque os 
crimes cometidos são muito 
graves. Não daria, portanto, 
para tratarmos a ação crimi-
nosa como um estelionato. 
Temos 67 pessoas que tive-
ram suas contas invadidas, 
valores subtraídos, alguns 
chegando a vinte e trinta mil. 
No entanto, não importa 
se foi alto ou baixo, não era 

dele, e não tinha o direito de 
falsificar assinaturas, fazer 
transferências, sem falar-
mos que traiu a confiança do 
banco”, ressalta o promotor.

Sobre o sequestro e a 
indisponibilidade de todos 
os bens e ativos financeiros 
pertencentes ao denun-
ciado, o promotor de Justiça 

Alex Almeida pediu, em 
especial, que fossem bloque-
ados valores localizados 
em contas bancárias, bens 
móveis e imóveis, veículos, 
criptoativos e quaisquer 
recursos destinados à joga-
tina eletrônica. O agravante 
é que entre os alvos estão 17 
idosos entre 62 e 83 anos.

Redação

Redação

Uma ação integrada 
entre a Polícia Civil (PC), 
sob o comando do dele-
gado Rodrigo Caval-
cante e a Polícia Militar 
(PM), coordenada pelo 
tenente coronel Pedro 
de Oliveira, realizada 
na 4ª feira passada, na 
Zona Rural de Canapi, 
no Sertão de Alagoas, 
resultou na prisão em 
flagrante de 2 homens, 
de 20 e 34 anos, e apre-
ensão de 1 adolescente, 
de 16 anos, suspeitos de 
matar José Reginaldo 
da Silva, de 40 anos. Eles 
confessaram o crime.

A vítima foi morta a 
facadas, teve o pescoço 
parcialmente decapitado 
e seu corpo foi desovado 
dentro de um açude loca-
lizado em uma fazenda 
da cidade de Canapi. 
Segundo informações 
do delegado Rodrigo 
Cavalcanti, titular da 
Delegacia Regional de 
Delmiro Gouveia, a 
polícia foi acionada para 
averiguar uma possível 
ocorrência de homicídio 
na zona rural do muni-
cípio, especificamente 
no Sítio Lagoa do Mato, 
localidade conhecida 
como Campo Grande. 
Chegando ao local foi 
constatada a veracidade 
do fato. 

A área foi devida-
mente isolada para 
preservação da cena 
do crime, e as diligên-
cias preliminares foram 
iniciadas com a coleta 
dos primeiros elemen-
tos de informação. 
Conforme relatos obti-
dos no local, o proprie-
tário da fazenda havia 
contratado 12 trabalha-
dores para o plantio de 
palma durante a semana.

Canapi

Polícia Civil 
captura 3
suspeitos de 
homicídio

Operação deflagrada ontem que resultou na prisão do servidor

Ministério Público solicitou a prisão do acusado de golpe

AL: servidor é investigado 
por golpes milionários
Castelo de Areia, Ele prometia construir imóvel de luxo com falso investimento

Sertão

Correspondente bancário acusado de 
desviar R$ 700 mil tem prisão decretada
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Ao assumir de forma 
interina o governo de 
Alagoas, o vice-governa-
dor Ronaldo Lessa (PDT) 
tem buscado um caminho 
de diálogo com represen-
tantes sindicais. Um destes 
encontros ocorreu na 4ª 
feira passada e o tema da 
discussão, conforme a 
assessoria de comunicação 
do governo do Estado, foi a 
jornada de luto em defesa 
da água no Estado.

O encontro no Palácio 
República dos Palmares 
contou com a presença da 
secretária de Estado da 
Assistência e Desenvol-
vimento Social (Seades), 
Kátia Born.

Foi deliberado que uma 
nova reunião será reali-
zada, em data a ser anun-
ciada, por meio do Comitê 
de Negociação Sindical 
(Cones), com a participa-
ção de representantes do 
Gabinete Civil e da Secre-
taria de Estado de Governo 
(Segov), responsável pelo 
programa Mais Água 
Alagoas.

“O primeiro objetivo 
era ter essa abertura de 
diálogo com o Governo. 
Ficamos extremamente 
satisfeitos com a recepção 
do vice-governador. Preci-
samos ter essas respostas 
tão necessárias sobre o 
abastecimento de água em 
Alagoas e o que o Governo 
está pensando sobre os 
serviços de saneamento 

aqui no estado”, disse a 
presidente do Sindicato 
dos Urbanitários, Dafne 
Orion.

Participaram ainda da 
reunião o presidente da 
Central Única dos Traba-
lhadores em Alagoas 
(CUT/AL), Luciano Santos; 
e os diretores do Sindicato 
dos Urbanitários, Nestor 

Powell; da Federação dos 
Trabalhadores da Agricul-
tura de Alagoas (Fetag), 
Rilda Alves; da CUT e 
Sindicato dos Jornalistas, 
Elida Miranda; da Frente 
Nacional de Lutas, Marcos 
Antônio Marrom; além da 
superintendente de Arti-
culação Social do Gabinete 
Civil Edenilza Lima.

A Polícia Federal defla-
grou ontem mais 
uma operação em 

Alagoas. Desta vez, bati-
zada Pedágio Norte, a ação 
policial teve como objetivo 
investigar um esquema 
criminoso envolvendo uma 
prefeitura alagoana que 
teria causado o prejuízo 
de aproximadamente R$ 
8 milhões entre os anos de 
2020 e 2024.

A PF não divulgou qual 
seria a prefeitura alvo da 
operação, mas os 11 manda-
dos de busca e apreensão 
emitidos pela Justiça foram 
cumpridos nas cidades de 
São Luis do Quitunde, Pari-

pueira, Maceió e Satuba.  A 
Justiça ainda determinou o 
sequestro de bens no valor 
de mais de R$ 8 milhões 

e foram aplicadas medi-
das cautelares diversas da 
prisão. 

Poucas informações 

foram divulgadas sobre os 
alvos da operação, pois as 
investigações ainda seguem 
em andamento.  Mas, 
conforme a PF, os desvios 
estariam sendo realizados 
por meio de transferências 
suspeitas de valores da 
empresa contratada para 
um familiar de um servi-
dor público da prefeitura. 
Foram identificados ainda 
saques em espécie que 
levantam indícios de ocul-
tação e repasse ilícito de 
dinheiro público. 

Os suspeitos que foram 
alvo da operação podem 
responder por crimes 
como peculato, corrupção 
passiva, fraude em licitação, 
lavagem de dinheiro e asso-
ciação criminosa.

Redação

Redação

Governador-interino

No comando do Executivo, Lessa busca 
diálogo com representantes sindicais

A Polícia Civil de 
Alagoas informa que 
Italo Ursulino Feitosa 
Chagas, desaparecido 
desde o dia 28 de abril 
deste ano, foi locali-
zado no Paraguai.

De acordo com 
a Polícia Federal no 
Paraguai, chegou ao 
seu conhecimento que 
um homem estava se 
identificando como 
Ítalo Ursulino Feitosa 
Chagas.

Após verificação 
em fontes abertas, 
as autoridades para-
guaias encontraram 
a publicação do card 
informativo da Polí-
cia Civil de Alagoas 
(PCAL), o que possibi-
litou a confirmação da 
identidade do jovem.

Italo foi conduzido 
pela Interpol até a 
embaixada brasileira 
no Paraguai, onde foi 
realizada uma entre-
vista.

O  d e l e g a d o 
Ronilson Medeiros, 
responsável pela Coor-
denação de Pessoas 
Desaparec idas  da 
PCAL, reforçou que 
a rápida identificação 
só foi possível graças 
à ampla divulgação do 
card nas redes sociais e 
canais oficiais da polí-
cia civil alagoana.

Ele ressaltou ainda 
a importância da cola-
boração da sociedade e 
da comunicação eficaz 
na resolução de casos 
como esse. A autori-
dade policial alagoana 
também ressaltou a 
importância da reali-
zação do boletim de 
ocorrência (BO), logo 
após a pessoa desapa-
recer.

Encontrado

Homem que 
sumiu em AL 
é localizado 
no Paraguai 

Ronaldo Lessa e Kátia Born durante reunião no palácio do governo

PF esteve em São Luis do Quitunde, Paripueira, Maceió e Satuba

PF mira em esquema de 
R$ 8 milhões em prefeitura
Investigação, Alvo de ação é contrato com empresa de locação de veículos
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CRB e CSA concentram 

forças na Copa do Brasil na 

próxima semana. Logo na 

3ª feira, o Azulão visita o 

Grêmio em Porto Alegre, às 

21h30, e joga pelo empate 

para avançar às oitavas 

de final. Na 1ª partida do 

mata-mata, o time venceu 

no Rei Pelé por 3 a 2, de 

virada.

O Galo recebe o Santos 

no Rei Pelé na 4ª feira, 

às 21h30, e pode ter que 

montar um esquema para 

conter o atacante Neymar. 

O ge de Santos informou  

que o atacante está em fase 

final de recuperação de 

lesão muscular e vai viajar 

com a delegação alvinegra 

para Maceió.

A expectativa na Vila 

é de que ele jogue pelo 

menos 1 tempo no Estádio 

Rei Pelé. Na 1ª partida, em 

Santos, o CRB empatou 

por 1 a 1 e ainda perdeu 

1 pênalti nos acréscimos. 

Outro empate em Maceió 

leva a decisão da vaga para 

os pênaltis. Quem vencer, 

avança.

O time que passar para 

as oitavas de final recebe R$ 

3,6 milhões de premiação, 

um valor que fará muita 

diferença para CRB e CSA 

no restante da temporada.

Antes das partidas 

na Copa do Brasil, CSA e 

CRB jogam pelo Brasileiro. 

Sábado, o Azulão visita 

o Tombense em Minas 

Gerais, às 17h, pela Série 

C. Domingo, o Galo recebe 

o Criciúma às 16h, no Rei 

Pelé.

O 
CRB não mudou de 

posição após o encer-

ramento da 7ª rodada 

do Brasileiro. A equipe rega-

tiana segue em 6º lugar, com 

12 pontos, o mesmo número 

do Avaí, que ocupa a 4ª posi-

ção.

Vale lembrar que o CRB 

não vence há 4 rodadas do 

Brasileiro. Perdeu para o 

Athletico e empatou com o 

Paysandu, Cuiabá e Amazo-

nas.

Na 4ª feira passada, 2 

jogos fecharam a 7ª rodada 

da Série B. Em casa, o Remo 

derrotou o Vila Nova, por 2 

a 0. Na outra partida, Améri-

ca-MG e Paysandu empata-

ram por 2 a 2.

Domingo, o CRB recebe 

o Criciúma, às 16h, no Rei 

Pelé, pela 8ª rodada. O time 

catarinense também não 

vence há 4 rodadas e é o 1º 

fora da zona do rebaixa-

mento, com 6 pontos.

Sem vencer
O CRB está há 5 partidas 

sem vencer na temporada. A 

última vitória regatina foi no 

dia 17 de abril, contra o Volta 

Redonda, por 1 a 0, pela 3ª 

rodada do Brasileiro. De lá 

para cá, o time perdeu 1 jogo 

e empatou 4 seguidos.

Pela 4ª rodada do Brasi-

leiro, o Galo perdeu para o 

Athletico, por 2 a 0. Depois, 

empatou com o Paysandu, 

Santos (pela Copa do Brasil), 

Cuiabá e Amazonas.

As partidas contra o 

Athletico, Paysandu, Santos 

e Amazonas foram longe 

de Maceió. Apenas o jogo 

contra o Cuiabá foi no Rei 

Pelé. Também vale destacar 

que os 4 empates termina-

ram em 1 a 1.

N o  d u e l o  c o m  o 

Paysandu, a equipe rega-

tiana saiu na frente, gol 

de Thiaguinho, mas logo 

depois sofreu o empate.

Nos outros 3 jogos, 

o CRB teve que buscar o 

empate. Contra o Amazo-

nas, na 2ª feira passada, o gol 

foi marcado aos 47 minu-

tos do 2º tempo. Raphinha 

balançou a rede adversária.

Brasileiro, Galo tem a mesma pontuação do Avaí, que ocupa o 4ª lugar na Série B

CRB permanece na 6ª colocação 
após encerramento da 7ª rodada

GE

Azulão tem partidas pela Copa do Brasil e Campeonato Brasileiro

Galo enfrentou o Cuiabá no Estádio Rei Pelé na 4ª rodada do Brasileiro
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Esportes

GE

Neymar contra o Galo; CSA com vantagem: 
Copa do Brasil vai chacoalhar Alagoas

Desafios



Ednaldo 

Rodrigues é 

afastado da CBF

P
ela 1ª vez em Maceió, o humorista Murilo Couto vai transformar 
um show de comédia Stand Up, numa mega palestra motivacional 
não só de autoconhecimento, mas de transformação espiritual e 

desenvolvimento pessoal, profissional e financeiro. Transformando qual-
quer perdedor em um perdedor cheio de autoconfiança. Este é o “Murilo 
Coach - 7 passos para o bilhão”, que acontece no dia 22 de maio, às 21h, no 
Teatro Gustavo Leite. 
Os ingressos estão sendo vendidos de forma online no link https://ingres-
sodigital.com/evento/14759/Murilo_Coach__7_Passos_Para_O_Bilho e 
presencialmente na loja Mix Colchões e no estande do Viva Alagoas no 
Maceió Shopping. A classificação indicativa para a plateia é 16 anos, com 
divisão entre, inteira, meia-entrada e ingresso social + 1kg de alimento não 
perecível. 
“Quer saber como sair do Jacintinho direto para a Ponta Verde? Eu vou 
te mostrar, vou te passar essa mentoria completa e te ensinar em 7 passos 
como chegar ao bilhão, é só vir no meu show”, destaca Murilo Couto. 
A ideia desse novo show é fazer uma sátira muito bem humorada dessa 
onda de coaches e suas fórmulas, algumas quase milagrosas, para fazerem 
as pessoas enriquecerem, o que é um prato cheio para uma boa comédia. 
Usando de referências reais, interações diretas com o público e participa-
ções no palco, “Murilo Coach - 7 passos para o bilhão” é uma ótima pedida 
para quem quer ver um espetáculo de Stand Up diferente, mais que um 
show de humor, uma real palestra motivacional, com direito a uma grande 
produção de palco, para entreter, encantar e transformar os presentes. 
 
Sobre Murilo Couto 
Murilo Couto é um comediante paraense integrante do elenco do 
programa The Noite (SBT). Tem um canal no YouTube com mais de um 
milhão e meio de inscritos. Viaja o Brasil com seus shows de Stand Up 
Comedy “Fazendo Suas Graça”, “Gala Seca” e “Murilo Coach - 7 passos 
para o bilhão”.  
Em 2004 iniciou sua carreira fazendo teatro em Belém, mas ficou conhe-
cido em 2009 ao entrar no elenco de Malhação (Globo). Ao lado de Tatá 
Werneck, Maurício Meirelles, Marco Gonçalves e Nil Agra apresentou 
o programa O Estranho Show de Renatinho, em 2016 (Multishow). No 
mesmo ano, disputou na Finlândia as etapas finais do prêmio “A Pessoa 
Mais Engraçada do Mundo”, promovido pelo clube de comédia ameri-
cano Laugh Factory.

Murilo Couto em Maceió, 

palestra, mindset, 

ensinamentos e humor
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Fatos na Mira

O Tribunal de Justi-
ça do Rio de Janeiro 
determinou ontem o 
afastamento imediato 
de Ednaldo Rodrigues 
da presidência da 
Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF). A 
decisão anula o acordo 
que havia garantido 
sua permanência no 
cargo e impõe ao vice-
-presidente Fernando 
Sarney a tarefa de 
convocar novas eleições 
em até 30 dias úteis. A 
medida vem na esteira 
de suspeitas de fraude 
envolvendo a assinatu-
ra do ex-presidente da 
CBF, Coronel Nunes, 
em documento que 
validou a Assembleia 
Geral Extraordinária 
da entidade em 2022. 
Laudos médicos e uma 
perícia grafotécnica 
apontam que ele não 
teria condições de assi-
nar o acordo por sofrer 
de grave comprometi-
mento cognitivo desde 
2018. Na decisão, o 
desembargador Gabriel 
Zefiro afirma: “há 
muito o Coronel Nunes 
não tem condições de 
expressar de forma 
consciente sua von-
tade. Seus atos são 
guiados. Não emanam 
da sua vontade livre e 
consciente”. Com base 
nesse entendimento, o 
magistrado concluiu: 
“declaro nulo o acordo 
firmado entre as partes, 
homologado outrora 
pela Corte Superior, em 
razão da incapacidade 
mental e de possível 
falsificação da assinatu-
ra de 1 dos signatários”.

Câmara debate a situação 

dos entregadores por 

aplicativo em Maceió

A garantia da dignidade para o 
trabalho de entregadores que atuam 
prestando serviço para aplicativos em 
Maceió foi tema de audiência pública 
ontem, na Câmara Municipal. A pro-
posta foi da vereadora Teca Nelma, 
que presidiu a mesa de debate com 
as presenças do Ministério Público do 
Trabalho (MPT), Central Única dos 
Trabalhadores (CUT), Central dos 
Trabalhadores do Brasil (CTB), Or-
dem dos Advogados do Brasil (OAB) 
e do Grupo Guerreira sobre Rodas. 
Para a vereadora, é urgente a neces-
sidade de garantir os direitos traba-
lhistas para esta categoria que vem 
sofrendo há anos com a precariedade. 
“Essa audiência trata sobre digni-
dade e direitos. É papel do poder 
público acompanhar a situação destes 
trabalhadores que estão trabalhando 
mais de 60 horas por semana, enfren-
tando diversos riscos constantes de 
acidente. Em 2022, a Câmara apro-
vou um Projeto de Lei que garante 
pontos de apoio no município para 
estes trabalhadores, mas até hoje, não 
houve avanço nesse sentido. Trabalho 
precisa ser sinônimo de dignidade 
e não de sofrimento”, declarou Teca 
Nelma. 
O procurador do MPT, Rodrigo Alen-
car, ressaltou que os entregadores 
vivenciam uma longa jornada de tra-
balho, e que a discussão dos direitos 
trabalhistas não pode ser esquecida. 
“Essa categoria tem muitos trabalha-
dores, mas está desamparada. Temos 
hoje vários trabalhadores com longas 
jornadas de trabalho e sem nenhum 
direito. É uma questão relevante 
são os pontos de apoio, questão da 
previdência, pois estima-se que 20% 
dos desses trabalhadores não reco-
lhem para previdência. O entregador 
precisa de férias, de folga remune-
rada, 13° salário, e não é preciso ter 
aversão à CLT e sim ampliar o debate. 
O discurso que o mal empresariado 
quer é que a classe operária demonize 
a CLT, fugindo dos direitos assegura-
dos”, considera. 



Representando a expan-
são dos negócios alagoanos, 
o número de filiais de empre-
sas alagoanas que estão situ-
adas fora do estado cresceu 
39,73% em menos de 2 anos. 
Em novembro de 2023, o 
quantitativo era de 1.193 
filiais, enquanto atualmente 
existem 1.667 desses tipos de 
negócios com registro ativo. 
Isso é o que informa a Junta 
Comercial do Estado de 
Alagoas (Juceal), entidade 
responsável pelo registro 
empresarial no estado.

Segundo a Juceal, o cres-
cimento não representa o 
número de aberturas, sendo 
ainda mais positivo por 
refletir o saldo positivo entre 

o quantitativo de filiais aber-
tas e filiais fechadas.

Os estados que mais 
receberam expansões das 
empresas alagoanas por 
meio da instalação de filiais 
são Pernambuco (483), 
Sergipe (220), Bahia (191), 
São Paulo (187), Paraíba (77), 
Minas Gerais (70), Espírito 
Santo (54), Rio Grande do 
Norte (50), Rio de Janeiro 
(47), Ceará (44), Santa Cata-
rina (44), Maranhão (33), 
Paraná (31), Goiás (26) e Pará 
(25).

O levantamento da 
Juceal também aponta as 
cidades com mais filiais 
alagoanas com registro 
ativo. São elas Recife (156), 

Aracaju (95), São Paulo 
(69), Jaboatão dos Guarara-
pes (45), Caruaru (44), João 
Pessoa (42), Garanhuns (37), 
Salvador (34), Rio de Janeiro 
(29), Natal (25), Vitória (23), 
Fortaleza (22), Paulo Afonso 
(20), Cabo de Santo Agos-
tinho (19) e Belo Horizonte 
(18).

Subdividindo o número 
total de acordo com o porte, 
existem 395 microempre-
sas (MEs), 325 empresas 
de pequeno porte (EPPs) e 
947 negócios considerados 
sem porte na forma de filiais 
espalhadas pelas outras 
unidades federativas do 
país. Microempreendedo-
res individuais (MEIs), por 

exemplo, não podem ter 
filiais.

A filial possui anda-
mento próprio na Junta 
Comercial com criação do 
Número de Identificação do 
Registro de Empresas (Nire) 
e do número do Cadastro 
Nacional da Pessoa Jurídica 
(CNPJ) próprios.

Por definição, ela não 
possui personalidade jurí-
dica própria, sendo um 
estabelecimento derivado 
da matriz. A filial pratica 
atos que têm validade jurí-
dica, faz parte do acervo 
patrimonial de uma única 
pessoa jurídica e partilha dos 
mesmos sócios, do contrato 
e da razão social da matriz, 

tendo como objetivo prin-
cipal a expansão da própria 
empresa.

Para o presidente da 
Juceal, João Gabriel Costa 
Lins, o Joãozinho, os dados 
são reflexos de um ambiente 
de negócios em Alagoas de 
fomento e desburocratiza-
ção.

“ E s s e s  n ú m e r o s 
mostram que o nosso estado 
tem proporcionado um 
ambiente favorável para o 
desenvolvimento dos negó-
cios. As empresas que eram 
pequenas passam a crescer 
com essas condições que o 
estado tem dado na forma de 
incentivos fiscais e de maior 
infraestrutura”, reflete.

A e x i s t ê n c i a  d a s 
chamadas cracolân-
dias, que se multi-

plicam pelas cidades 
brasileiras, e as ações neces-
sárias para tratar a depen-
dência química foram os 
temas discutidos na sessão, 
na Câmara de Maceió, nessa 
semana.

O assunto entrou em 
debate por conta do esva-
ziamento da cracolândia de 
São Paulo, noticiado pela 
imprensa durante todo o 
dia, resultado de medidas 
da Prefeitura e do Estado, 
segundo apontaram os 
vereadores Leonardo Dias 
e Thiago Prado.

Dias lembrou que 
Maceió possui áreas simila-

res, como a Praça Sinimbu, 
no Centro, onde pessoas em 
situação de rua se reúnem 
em torno do consumo de 
álcool e outras drogas. Ele 
disse que fará uma visita a 
São Paulo ainda este mês 
para conhecer as ações que 
podem ser replicadas na 
capital alagoana.

“Estamos fazendo um 
trabalho na Praça Sinimbu 
para buscar entender as 
dificuldades que as pessoas 
enfrentam. E São Paulo tem 
tido uma abordagem inte-
ressante, humana, de dar a 
possibilidade de as pessoas 
reconquistarem sua auto-
nomia. Aqui em Maceió, 
tenho conversado com o 
secretário de Saúde, Mouri-
nha, sobre o planejamento 
para conduzir esse traba-
lho”, explanou.

Thiago Prado anunciou 
que o Município de Maceió 
pretende criar o 2º Centro de 
Atenção Psicossocial Álcool 
e Drogas (Caps AD), para se 
somar a outras estratégias 
de enfrentamento à depen-
dência química.

Ele reforçou a impor-
tância do trabalho conjunto 
entre Município, Estado 
e União para resolver o 
problema das drogas e das 
regiões que se tornaram 
cracolândias. 

“Temos que enfrentar 

com estratégia. Em São 
Paulo, não foi o ponto final, 
talvez em ruas adjacentes 
ainda tenham usuários, 
mas o fato é que um braço 
da segurança pública agiu 
muito bem, junto a um 
braço da assistência social 
com a saúde pública. A 
solução parte da união de 
todos os entes federativos”, 
defendeu.

O anúncio do novo Caps 
AD recebeu uma obser-
vação da vereadora Teca 
Nelma, que cobrou mais 
investimentos no setor. Ela 
disse que o equipamento 
conta com um orçamento 
baixo e pediu aos vere-
adores que direcionem 
mais recursos para saúde 
e assistência social no orça-
mento do Município para o 
próximo ano.

Legislativo, Parlamentares reforçaram importância de medidas conjuntas entre os entes públicos

Vereadores discutem ações para 
tratar a dependência química

Leonardo Dias quer replicar ações paulistas em Maceió
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Juceal: filiais de empresas alagoanas fora do 
estado aumentam 39% em menos de 2 anos

Economia
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Com certeza ela é 1 das + delica-
das, discretas e doces pessoas 
que conheço. Daniella Miranda 

honra a genética de seus pais 
Úlpio Paulo de Miranda e Vera 
Costa e sem dúvida transmitiu os 
melhores predicados e sentimen-
tos para Mateus Miranda Barros, 
seu filhão com Luciano Barros. 
Presença rara, Dani enriquece a 
cena. Adoro

Infelizmente não pude comparecer ao festivo lançamento de 
“Gabriel e o peixe mágico”, a + recente obra de Alberto Ros-
tand Lanverly, que além de presidente da Academia Alagoana 
de Letras, é avô-coruja do inspirador neto que dá nome ao livro 
e roubou a cena com o microfone

Como já publiquei, Delson 

Uchôa é destacado no Google 
como “o + importante nome 
brasileiro” quando se ‘fala’ 
em artes visuais. Ele que está 
expondo mostra “A Pintura 

Fala para o Olho que Ouve”, 
incrível retrospectiva de seus 
40 anos de carreira na Galeria 
Cesmac de Arte Fernando 
Lopes (até 30 de junho) e é 
matéria nas 2 páginas que 
publico na revista Painel 

Alagoas, cuja edição de abril 
está nas bancas + antenadas, 
como a que fica no térreo do 
Maceió Shopping. Fica a dica

felipe1camelo@gmail.com     |        @felipecamelooo

Acervo pessoal

F
el
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e 

C
am
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o

Felipe Camelo
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Celebração Brasileira
O presidente da Associação Brasileira de Bares e Restau-

rantes em Alagoas, Marcus Batalha, foi representado 

pelo conselheiro José Eutímio Brandão Jr., que recebeu 

na noite da última 4ª feira na arena montada no Maceió 

Shopping, onde foi aberto o Festival Brasil Sabor 2025, 

que tem “A Celebração da Cozinha Brasileira” como 

tema. Até 1º de junho em + de 700 restaurantes em todo 

o país simultaneamente, com pratos exclusivos e preços 

promocionais. Aqui em Alagoas, 30 participantes em 

Maceió, Arapiraca, Maragogi, Marechal Deodoro, Pira-

nhas, São Miguel dos Milagres, Passo de Camaragibe e 

União dos Palmares. +? 

Acessem https://www.brasilsabor.com.br



O ministro da Previdên-

cia Social, Wolney Queiroz, 

e o senador Sergio Moro 

(União Brasil-PR), prota-

gonizaram um bate-boca  

ontem durante sessão na 

Comissão de Transparên-

cia, Governança, Fiscali-

zação e Controle e Defesa 

do Consumidor (CTFC) 

do Senado. Wolney foi 

chamado para prestar 

informações sobre as frau-

des relacionadas a descon-

tos não autorizados por 

aposentados e pensionistas 

do INSS.

O ministro da previ-

dência começou dizendo 

que havia irregularida-

des no INSS em 2020, 

quando Moro era minis-

tro da Justiça. Ele citou 

uma reportagem do Jornal 

Nacional, da TV Globo

“Ontem, por exemplo, 

eu estava assistindo o JN, 

e teve uma denúncia em 

2020, um servidor em 2020 

denunciou a PF que havia 

descontos indevidos, que 

havia fraudes, essas denún-

cias foram feitas em 2020, 

senador, parece que vossa 

excelência era ministro da 

Justiça nessa época. Vossa 

excelência fez alguma coisa 

para coibir essas fraudes?”, 

perguntou o ministro.

Moro rebateu:

“Não, não chegou ao 

meu conhecimento, mas 

ao de vossa excelência 

chegou (…). Vossa excelên-

cia quis me acusar de algo 

impróprio. Porque você, 

excelência, estava no minis-

tério quando teve a fraude, 

secretário-executivo, não 

fez nada, não fez nada, e 

quer me acusar”.

Wolney, por sua vez, 

disse que Moro como 

ministro da Justiça “tinha 

mais obrigação” do que ele.

“Eu não queria ficar 

nesse bate-boca, mas vossa 

excelência como ministro 

da Justiça tinha muita obri-

gação de saber do que eu 

(…). Foi nosso governo que 

chamou a polícia”, disse o 

ministro.

O 
plenário do Tribunal 

de Contas da União 

(TCU) suspendeu, 

em decisão unânime uma 

licitação do Ministério da 

Cultura de R$ 19 milhões 

por ano, podendo chegar 

a R$ 152 milhões em uma 

década. Foram verificados 

indícios de sobrepreço e irre-

gularidades na condução do 

processo.

Uma auditoria do TCU 

realizada pela área espe-

cializada em Tecnologia 

da Informação identificou 

“riscos” de gastos além do 

necessário e “fragilidades na 

definição dos quantitativos 

e das especificações técnicas 

do objeto” numa licitação do 

Ministério em parceria com 

o Fundo Nacional de Desen-

volvimento da Educação 

(FNDE) para contratar solu-

ções de segurança da infor-

mação.

Os auditores da Corte 

de Contas detectaram que 

os valores estimados e 

homologados pela pasta 

foram “significativamente 

superiores” aos praticados 

em contratações similares 

por outros órgãos, como 

o Ministério da Saúde, o 

Banco Nacional de Desen-

volvimento (BNDES) e o 

próprio TCU.

A área técnica compa-

rou uma licitação realizada 

pela Corte de Contas em 

2022 com os padrões adota-

dos pela pasta chefiada pela 

ministra Margareth Mene-

zes e constatou que, caso 

fossem aplicados os mesmos 

parâmetros utilizados pelo 

MinC, o valor de referência 

da contratação do TCU salta-

ria de R$ 5,2 milhões para R$ 

39,7 milhões. Essa diferença 

representa um aumento 

superior a sete vezes e meia 

no valor do contrato.

Ao analisar item por item 

do contrato, os auditores 

notaram que serviços exigi-

dos pelo Ministério, como 

o de acesso remoto e acesso 

seguro interno/externo 

poderiam ter sobrepreços, 

respectivos, de 1.033% e 

2.419%. Os técnicos que se 

debruçaram sobre o caso 

ainda apontaram potencial 

de irregularidade na desclas-

sificação da empresa que 

apresentou a melhor oferta 

na fase de lances. A somató-

ria dessas decisões, segundo 

o TCU, resultou em uma 

contratação R$ 5,2 milhões 

mais cara do que a ofertada 

pela empresa desclassifi-

cada, o que representa uma 

diferença de 203%.

Os auditores comuni-

caram as inconsistências ao 

Ministério, que, a revelia dos 

argumentos, decidiu prosse-

guir com a licitação, que teve 

a primeira sessão em março 

deste ano. Um dia após a 

abertura, a Assessoria Espe-

cial de Controle Interno da 

pasta recomendou a para-

lisação do pregão até que o 

TCU finalizasse as diligên-

cias e se manifestasse defini-

tivamente sobre o caso.

Em abril, a Auditoria 

Especializada em Tecnologia 

da Informação apresentou 

representação para conti-

nuar a investigar o caso. No 

dia 15 daquele mesmo mês, 

conforme consta no relato 

dos auditores, o Ministério 

forneceu esclarecimentos, 

mas sete dias depois homo-

logou a licitação, sem aguar-

dar o parecer definitivo do 

TCU. Além de suspender o 

edital na 4ª passada, o TCU 

determinou que os respon-

sáveis pela auditoria no 

Ministério sejam ouvidos e 

que sejam feitas diligências. 

Pleno News

Fraude no INSS

Sergio Moro e ministro da Previdência batem 
boca em sessão de Comissão no Senado

Pleno News

Margareth Menezes é a atual ministra da Cultura

Wolney e Moro se enfrentaram ontem no Senado

TCU suspende licitação de até 
R$ 152 mi da pasta da Cultura
Irregularidades, Foram encontrados indícios de sobrepreço, conforme processo
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O médico ortopedista 
Gustavo Pontes de 
Miranda comple-

tou ontem 3 anos à frente 
da Secretaria de Estado da 
Saúde de Alagoas (Sesau). 
Desde que assumiu o 
comando da pasta em 15 de 
maio de 2022, o secretário 
tem liderado uma gestão 
marcada por investimentos 
estruturantes, ampliação 
da rede de atendimento e 
implantação de programas 
que têm transformado a 
realidade da saúde pública 
no estado. 

Servidor público de 
carreira, Gustavo Pontes 
é médico ortopedista e 
traumatologista formado 
pela antiga Escola de Ciên-
cias Médicas de Alagoas 
(Ecmal), com residên-
cia médica realizada na 
Fundação Hospitalar do 
Distrito Federal, em Brasí-
lia, levando sua experiência 
técnica e dedicação à gestão 
estadual, promovendo 
uma série de avanços 
que fortalecem o Sistema 
Único de Saúde (SUS) em 
Alagoas.

Durante esses 3 anos de 
gestão, Alagoas vivenciou 
uma expansão significativa 
da sua infraestrutura de 
saúde. Entre as principais 
inaugurações, destacam-
-se a Clínica da Família Dr. 
João Fireman, localizada no 
bairro Jacintinho, o Hospi-
tal do Coração Alagoano 
Prof. Adib Jatene e a nova 
sede do Hemoal . Essas 
unidades ampliaram o 
acesso da população a aten-
dimentos especializados e 
reforçaram a capacidade 
hospitalar do estado.

No interior, foram entre-

gues as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs) de 
Marechal Deodoro e Coru-
ripe, além da inauguração 
da Unidade Especializada 
em Pré Natal de Alto Risco 
(Uepnar), que é uma inicia-
tiva em parceria com a 
Secretaria de Estado da 
Primeira Infância (Secria). 
A estrutura foi implantada 
para acolher as gestantes 
de alto risco que moram na 
II Macrorregião de Saúde, 
composta por 46 municí-
pios.

Também foram assi-
nada s  as  ordens  de 
serviço para a constru-
ção dos novos hospitais 
de Palmeira dos Índios e 
Arapiraca, demonstrando 
o compromisso da gestão 
com a regionalização da 
saúde e a descentralização 
dos serviços.

Além das melhorias na 
infraestrutura, a gestão de 
Gustavo Pontes também 
implantou programas que 
têm impactado positiva-
mente a vida dos alago-
anos. O Programa Ver 

Melhor Alagoas é uma 
das iniciativas do Governo 
do Estado para ampliar o 
acesso a procedimentos 
oftalmológicos especia-
lizados, como consultas, 
exames e cirurgias, para a 
população que depende 
exclusivamente do SUS.

O u t r o  p r o g r a m a 
iniciado durante a gestão 
é o Projeto Respirar que 
foi criado para melhorar a 
qualidade de vida de crian-
ças com problemas respi-
ratórios, principalmente 
aquelas que necessitam ou 
já passaram por traqueos-
tomia. O projeto oferece 
diagnóstico, tratamento e 
acompanhamento multi-
disciplinar, com o objetivo 
de reverter a necessidade 
do dispositivo ou, em casos 
onde a traqueostomia 
foi necessária, garantir a 
melhor qualidade de vida 
possível

O u t ros  des t aq ue s 
incluem o programa “Salva 
Mais”, voltado para a 
ampliação do atendimento 
em urgência e emergên-

cia com a integração do 
Corpo de Bombeiros com 
profissionais do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu), o “Ambu-
latório de Endometriose”, 
que garante atenção espe-
cializada a mulheres com 
a doença, e o “Bate Cora-
ção”, focado no acompa-
nhamento e tratamento 
de pacientes com doenças 
cardiovasculares. A linha 
de cuidado em oncologia 
também foi reforçada com 
investimentos em estrutura 
e humanização do atendi-
mento.

Para Gustavo Pontes, os 
avanços alcançados nestes 
três anos são resultado 
de um trabalho coletivo, 
pautado no compromisso 
com a saúde pública e no 
fortalecimento do SUS. 

“Nosso objetivo sempre 
foi garantir que os alagoa-
nos tivessem acesso digno 
e resolutivo à saúde. É 
gratificante ver os frutos 
desse esforço chegando 
à população, com mais 
hospitais, novos progra-

mas e mais qualidade no 
atendimento”, destaca o 
secretário.

Ao lado de Gustavo 
Pontes desde o primeiro 
dia de trabalho na pasta, o 
assessor especial do gabi-
nete Luiz Dantas destacou 
o empenho do gestor da 
Sesau em prol dos alagoa-
nos. 

“Dr. Gustavo tem quali-
dades que não se encontra 
mais por aí. Compromis-
sado, solidário, probo, 
altamente qualificado, 
estudioso e solidário. 
Jamais deixa ninguém para 
trás. Nestes três anos que 
o estou assessorando, 
garanto que não houve 
um dia sequer que sua 
vida não estivesse presa 
de maneira irrevogável à 
tarefa de cuidar da saúde 
pública dos alagoanos. Sua 
lealdade é canina aos prota-
gonistas do grupo político 
que o incubiram desta 
missão. Sente-se confortá-
vel no campo progressista 
e isto faz dele um huma-
nista radical. Quem paga 
esta conta é a família que 
de certa forma emprestou 
o marido, pai e irmão para 
a sociedade alagoana. Em 
algum momento vão ter o 
Dr. Gustavo de volta”, assi-
nalou

Mais avanços
Ontem, os secretário 

Gustavo Pontes e éder 
Correia esteviveram em 
reunião com os secretá-
rios de Estado da Primeira 
Infância (Secria), Caroline 
Leite e Gustavo Phillipe, 
além do assessor técnico da 
engenharia da Sesau, Lucas 
Monteiro, para o alinha-
mento das obras de um 
centro para o Transtorno 
do Espectro Autista (TEA).

Ascom Sesau

Pontes de Miranda: ”Nosso objetivo sempre foi garantir que os alagoanos tivessem acesso digno à Saúde

Gustavo Pontes completa 3 anos 
à frente da Sesau com avanços
Gestão é marcada por várias conquistas importantes como inaugurações e implantações de programas
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